

令和7年度 京都市立九条塔南小学校 学校だより

# 九条塔南



1月号

令和8年 1月 7日  
京都市立九条塔南小学校  
校長 石原 通雄



「未来」は自分で創るもの！

きっと午(うま)くいく!!

新年を度きました。保護者の皆様、地域の皆様におかれましても、清々しい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

さて、年末年始には様々なスポーツの大会が開催されていました。どの競技においても、今までの練習で培ってきた力や、努力してきたことを出し切ろうと全力で取り組む選手の姿に胸が熱くなります。勝者の喜びや敗者の涙、お互いをたたえ合う姿など、とても素晴らしい、時にはもらい泣きをしながら観戦している自分がいました。

そんな時、ふと、メジャーリーガーである大谷 翔平選手の言葉を思い出しました。

「何の準備もすることなく、すごいことを成し遂げる人っていらないと思うので。『未来』って勝手にやってくるものじやなくて、自分自身で創るものだと思います。」

様々なスポーツの大会でプレーしている選手達も、この言葉の通り、しっかり考え、一生懸命に努力や準備をして、全力で取り組んできたからこそ、喜びや涙、やり切ったという表情だったのだと思います。

本校では4月から、「状況をよく見て聞いてすすんで考える子 友だちも自分も大切にできるやさしい子 運動を通して体や心を鍛えいき元気な子」が、くじけず あきらめず 粘り強く なんにでもチャレンジしていく子どもの姿を目指しています。

3学期も一つ一つの教育活動を通して、子どもが自分の「未来」を創っていくける準備を進めていけるよう、教職員全員で支えて応援していきたいと思います。

保護者の皆様、地域の皆様、今年も九条塔南小学校教育活動にご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお願ひいたします。

校長 石原 通雄



【学校教育目標】

# 1月の行事予定

夢や希望に向かって、心豊かにたくましく輝く子の育成  
～自分から そして自分たちの力で 輝く九条塔南の子～

1	木	元旦	16	金	避難訓練(地震) クラブ活動 茶道教室 ALT
2	金		17	土	
3	土		18	日	
4	日		19	月	身体計測 6年 ALT
5	月		20	火	フッ化物洗口 (1組) 身体計測 4年 塔南保育園となかよし遊び(中間休み)
6	火		21	水	フッ化物洗口 (2・3組) 身体計測 3組 学校保健委員会
7	水	3学期 始業式 給食開始 4時間授業 <u>13:30完全下校</u>	22	木	身体計測 5年 研究授業のため1-1以外 <u>13:30完全下校</u>
8	木	5時間授業 <u>14:45完全下校</u>	23	金	身体計測 1年 教職員研修のため 5時間授業 <u>14:45完全下校</u>
9	金	委員会活動 ALT	24	土	
10	土		25	日	
11	日		26	月	なかまの日 身体計測 3年 ALT
12	月	成人の日	27	火	フッ化物洗口 (1組) 半日入学、入学説明会(新1年生対象)のため 4時間授業 <u>13:30完全下校</u>
13	火	フッ化物洗口 (1組) 生活点検週間(～16日まで) ジョイントプログラム実施期間	28	水	フッ化物洗口 (2・3組) 身体計測 2年
14	水	フッ化物洗口 (2・3組)	29	木	スマイル遊び(ロング昼休み)
15	木	スマイル遊び(ロング昼休み)	30	金	6年 演劇鑑賞教室(ロームシアター京都)
			31	土	

## 【2月の主な予定】

2日(月)朝会  
5日(木)小中合同研修会のため4時間授業  
6日(金)5年 音楽鑑賞教室 クラブ活動  
9日(月)5年 ポスターセッション(九条中)  
13日(金)委員会活動

17日(火)18日(水) アート展開催  
きらきら参観日、学級懇談会

20日(金)クラブ活動(最終)

24日(火)なかまの日  
5時間授業(～27日まで)

26日(木)スマイル遊び(最終)

## ～1月分集金のお知らせ～

引き落とし日は1月13日(火)です。各学年の金額は以下の通りです。

1年	3,914円	2年	4,700円
3年	4,700円	4年	6,700円
5年	9,700円	6年	4,700円

前日までに口座残高の確認をお願いいたします。  
(学級閉鎖の学級は別途プリントでご確認ください。)

## 3年生～算数科を通して～

本校では、「自分から そして自分たちの力で考える子の育成」を目標に掲げ、A(見通し)A(行動)R(ふりかえり)サイクルを意識した学習活動を授業の中で取り入れています。今回は3年生の算数科の学習を通して、どの子もが主体的に問題に望むようにするにはどうすればいいかを考えました。色々と実践してみて分かったこと、学んだことがたくさんありました。今後も、教職員のより一層の研鑽を行い、子どもたちの学びに変わるような指導につなげていきたいと思います。



## 5年生 社会見学

12月11日、社会科の学習で横大路にあるダイハツ工場の見学に行きました。最初に車づくりに関するパネルや動画を見たり、車内点検の体験をしたりしました。その後は実際に工場の中に入り、作業されているところや、車が作られていくところを見ました。大きな部品やロボット、車は大迫力でした。工場の中は、最新技術が使われていたり、安全のための工夫がされていたりと、発見することも多かったです。秋晴れの日だったので、外でお弁当を食べ、元気よく遊びました。



## 6年生 中学校体験

12月12日に、6年生が九条中学校に行って教科学習と部活動を実際に体験しました。理科では、理科室で何度も実験をしながら、先生からの問題をクリアするためにアイデアを出していました。英語科では、本校にも来ていただいているALTの先生と楽しく会話をしながら、コミュニケーションをとり、楽しみました。どちらの授業も、九条弘道小学校の友だちと同じグループになったり、ペアになったりし、積極的にかかわろうとしていました。こうやって、中学校に入学する前に顔見知りになる機会があると、子どもたちも安心できるので、貴重な時間となりました。また、部活動体験では先輩に教えてもらいながら、本格的に活動をしました。どの部活動の先輩もやさしく、普段小学校ではリーダーとして引っ張っていく立場にある6年生が、先輩方に教えてもらっている姿もほほえましかったです。中学生になっている卒業生が活躍している姿も見ることができて、嬉しかったです。

